
平成２９年上野原市教育委員会第１２回定例会議事日程

日時：平成２９年１２月２５日（月）午後４時００分

会場：上野原市文化ホール１階 会議室１

第１ 前会会議録の承認

第２ 教育長報告

第３ 議事 なし

第４ 協議事項 なし

第５ 報告事項

１．秋山学校給食センターの運営について

２．冬のフォローアップ教室について

３．心身障害児適正就学の審査について

４．小学校の卒業式について

５．上野原西中学校吹奏楽部への楽器の寄贈について

６．やまなし子ども生活アンケートについて

７．西小っ子クラブについて

８．地域総合型スポーツクラブの設立について

９．その他

第６ その他

１．次回開催日について

２．その他



平成２９年上野原市教育委員会第１２回定例会会議録

１ 開会日時 平成２９年１２月２５日（月）午後４時００分

２ 閉会日時 平成２９年１２月２５日（月）午後５時４５分

３ 会 場 上野原市文化ホール１階 会議室１

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 和田 正樹

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 佐藤 稔

委 員 富田 佳子

欠席委員 なし

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 上原 千歳

社会教育課長 尾形 篤

学校教育課教育総務担当リーダー 安藤 哲也

学校教育課学校教育担当リーダー 織田 輝彦

社会教育課社会教育担当リーダー 飯田 清美

学校教育課教育総務担当主査（事務局） 関戸 広延

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

和田教育長

平成２９年上野原市教育委員会第１２回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は５名です。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 前会会議録の承認

和田教育長

日程第１、前会会議録の承認、第１１回定例会の会議録については、確認の上、

これを承認したいと思いますが、異議ありませんか。

各委員

（異議なし）



和田教育長

異議なしと認めます。したがって前会会議録については承認されました。

７ 教育長報告

和田教育長

日程第２、教育長報告、１２月の教育長報告を行います。

会議資料の１７ページをご覧ください。

（１２月の一般報告を行う）

和田教育長

以上報告とさせていただきます。

ご質問などございましたらよろしくお願いします。

佐藤委員

勤労青少年ホームが廃止になり、これからの活用について検討されるということ

ですが、子育て世帯の方達から、小・中・高校生の居場所が欲しいと、何年となく

要望が出ておりますので、今後の利活用を検討する中で、児童館とはいわないまで

も、そのようなことにも利用できないかと気にとめておいていただきたいと思いま

す。

併せて、障害児を持つ母親から何度かお話をいただいている件ですが、上野原市

には、障害者の訓練所が無く、都留市の訓練所まで行かなくてはならないので上野

原市内にあればとの話があります。上野原にあればありがたいので、そのようなこ

とも候補に含めてで検討していただきたいと思います。

もう１点、オオムラサキの亀山さんの件ですが、たくさん持っていたということ

は、私も承知していたんですが、最近、オオムラサキの数が激減してきて、保護し

たいとのことで活動している団体があり、亀山さんもその活動をしていると思いま

す。そのような方々の支援ができたら良いのではないかとと思います。

和田教育長

１点目の子どもの居場所について、児童館があれば良いのですが、上野原市内に

は無いというところで、来年４月に総合福祉センターが開館するにあたり、そのよ

うな機能が入れられるかどうか検討しているようです。

勤労青少年ホームに関しては、福祉の関係や教育も含めた中で、総合的に活用で

きるか判断していくことになります。来年１年間かけて検討していく予定でござい

ます。

教育委員会としては、教育施設として活用出来ないか検討することになります。

２点目の障害者の就労支援の件ですが、やまびこ支援学校を卒業した子どもが、

社会参加する機会や就労支援を行う施設



が上野原市にはありません。

軽度の障害をお持ちの方の場合は、わかあゆ工房と上野原福祉作業所があります

が、上野原市には少ないという課題はあります。福祉課の所管ですが、市として考

えていかなければいけないと思っています。

総合福祉センターが開館しますと障害者等の相談業務についても、ワンストップ

の対応が可能となりますが、相談後に案内できる施設が市内には少ないのが現状で

す。

都留市や近隣の施設を利用することになりますが、どうしても施設のある市内の

対象者が優先になりますので、厳しい状況です。

現在、福祉計画を策定しておりまして、その中の障害者対策の計画の中に位置づ

けて、設置していくことになりますが、現在のところは計画がない状況でございま

す。

上野原市としましては、そのような施設をどうしていくかということも課題であ

ると思っています。

土屋教育長職務代理者

今現在、やまびこ支援学校に就学している母親達の中で、卒業後のことが気にな

るということで動きがあるようです。上野原中学校で教師をしたことがあり、現

在玉川大学の教授をされている守屋さんという方なんですが、その方が、韮﨑でそ

のようなことをやっていて、どうやって立ち上げればよいのか何回か相談に行って

いるそうです。

自分の子がやまびこ支援学校を卒業した後の生活や就労に向け、保護者には不安

があり、親サイドで支援をしていって、自立できるようなことを考えていきたいと

いう話しを聞いたところです。そのような話しもありますので、現在やまびこ支援

学校に通学している保護者ですので、気にとめておいていただけたらと思います。

その時に福祉課に相談してみたらとの話しはしましたが、やまびこ支援学校に通

学している生徒の保護者の中にそのような思いがあります。

佐藤委員

わたしが相談を受けた方の中にも、こういうことをはじめるためには、どのよう

に要望していけば良いかと相談を受けたことがあり、福祉課に相談されたらどうか

とお話はしたことがあります。

和田教育長

障害者の支援関係は福祉課に相談して進めて行くようになりますね。

土屋教育長職務代理者

ありがとうございます。



和田教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

和田教育長

日程第３議事、日程第４報告事項について、本日予定されている案件はございま

せんので、日程第５報告事項に入ります

９ 報告事項

和田教育長

日程第５、報告事項に入ります。

報告事項１「秋山学校給食センターの運営について」担当者から報告をお願いし

ます。

上原学校教育課長

「秋山学校給食センターの運営について」ご報告させていただきます。

１１月末までの募集期間の中で調理員等の募集を行いました。３名の応募がご

ざいましたが、再開に向けては８名の職員が必要ですので、人数が揃わないので平

成３０年４月からの再開の目処は立たない状況でございます。

その中で、市長を含めた中で、市の対応方針を話し合った訳ですが、廃止は、時

期尚早ということで、来年度も休止を継続することになりました。

１２月１４日に秋山学校給食の運営委員会を開催し、秋山小・中学校の PTA会長
等も含めた中で、募集の状況、今後の方針について報告させていただきました。

その中では、もっと市が熱心に募集したらどうかとの意見もありましたが、ここ

数年に渡り募集は継続してきたなかでの今回の応募状況ですので、人材確保が難し

い旨も説明いたしました。

また、一度休止しておりますので、今後再開するには、食材の確保等にも問題があ

る旨説明いたしまして、休止の継続についてご承認いただいたところです。

今後、秋山小・中学校の保護者全員を対象に方針の説明をしていく予定でござい

ます。以上です。

和田教育長

担当者からの報告が終わりました。



ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項１「秋山学校給食センターの運営について」は終

了します。

次に、報告事項２「冬のフォローアップ教室について」担当者から報告をお願い

します。

上原学校教育課長

会議資料の１８，１９ページをご覧下さい。

本年度の冬季学力フォローアップ教室の参加登録者数ですが、小学生１３９名、

中学生３６名となっております。

明日から教室を開催しますのでご承知をお願いします。

和田教育長

担当者からの報告が終わりました。

ご質問等ございますか。

土屋教育長職務代理者

夏休みと比較すると冬休みは、寒いということもあり大変かなと思います。

先日、土曜日のフォローアップ教室（中学校）に参加させていただきました。

参加している生徒は一生懸命勉強していましたが、一方で登録しても参加しない

生徒が多いと感じます。この前も３名の参加でした。担当者が登録はするけれども

最初から参加しない生徒への対応に悩んでいる姿を見かけました。その点について

が今後の課題だと感じました。

和田教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項２「冬のフォローアップ教室について」は終了しま

す。

次に、報告事項３「心身障害児適正就学の審査について」担当者から報告をお願



いします。

安藤学校教育課教育総務担当リーダー

「心身障害児適正就学の審査について」説明させていただきます。

対象者は３名でございました。

審査の結果３名とも子どもの実態にあったやまびこ支援学校への進学が望ましい

との結論となりました。以上です。

和田教育長

担当者からの報告が終わりました。

ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項３「心身障害児適正就学の審査について」は終了し

ます。

次に、報告事項４「小学校の卒業式について」担当者から報告をお願いします。

上原学校教育課長

資料２０ページになります。

「小学校の卒業式について」ということですけれども、新聞記事にもなりました

が、袴の着用の関係でございます。記事の内容は華美な服装に対して触れるもので

したが市内の小学校について、調査した結果でございます。

（資料を基に説明を行う）

市内の小学校では、自粛を要請していますが特に問題としていないという結果で

したので、ご確認をしておいていただけたらと思います。

佐藤委員

この件に関しまして、私の感想は、派手かどうかというより、最近子どもの貧困

の問題もありますので、貧困の世帯がある中で派手な服装がどうかなと危惧します。

和田教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）



和田教育長

ないようですので、報告事項４「小学校の卒業式について」は終了します。

次に、報告事項５「上野原西中学校吹奏楽部への楽器の寄付について」担当者よ

り報告をお願いします。

上原学校教育課長

ご承知のとおり上野原西中学校吹奏楽部は優秀な成績を残しているところでござ

います。

そういった中で、上野原市出身の方が上野原西中学校吹奏楽部に楽器を寄贈した

いとのお話がありました。

４点の楽器を寄贈して頂けることになりましたのでご報告いたします。

和田教育長

担当者からの報告が終わりました。

ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項５「上野原西中学校吹奏楽部への楽器の寄贈につい

て」は終了します。

次に、報告事項６「やまなし子ども生活アンケートについて」担当者からの報告

をお願いします。

尾形社会教育課長

別紙で配布してあります資料をご覧下さい。

「子どもの生活アンケートについて」山梨県謝意教育課より中間報告がありまし

たのでご報告いたします。

（資料を基に説明を行う）

山梨県並びに上野原市では３月までに最終報告をとりまとめる予定でございまし

て、またご報告させていただきたいと考えています。

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問等ございますか。

佐藤委員

貧困世帯の中でどういうことが不足しているのか、ということは分かりますか。



尾形社会教育課長

資料の中にありますが、今後さらに分析した結果が報告されます。

佐藤委員

わかりました。

土屋教育長職務代理者

以前の定例会で、フードバンク山梨との協定締結の話題があったと思いましたが、

その件については、どうなっていますか。

尾形社会教育課長

フードバンク山梨との協定を締結につきましては、平成３０年度の夏休みに向け

て検討しているところでございます。

土屋教育長職務代理者

最近は、市独自で運営しているところもあると聞いています。そのようなことも

参考にしながら、貧困家庭の子どもへの援助を考えていただきたいと思います。

和田教育長

他にご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項６「やまなし子ども生活アンケートについて」は終

了します。

次に、報告事項７「西小っ子クラブについて」担当者からの報告をお願いします。

飯田社会教育課社会教育担当リーダー

会議資料の２１ページをご覧下さい。

放課後等子ども教室ですが、現在は、島田クラブ（島田小学校）、上小っ子クラブ

（上野原小学校）の２カ所で開催しております。

平成３０年度からは、西小っ子クラブとして上野原西小学校でも開催していく予

定で準備しております。

今年度は、先行実施というかたちで年明け１月１９日と２月６日に実施する予定

でございます。

（資料を基に説明を行う）



和田教育長

担当者からの報告が終わりました。ご質問等ございますか。

佐藤委員

地域コミュニティをつくろうという講演会があり、私も参加したんですけれども、

その中に、これからは、地域の子どもから高齢者までが積極的に集まってコミュニ

ティについて考えて欲しいという話しがありました。そういうものと放課後こども

教室とうまくマッチしてできたら良いのかなと思います。そのようなものの調整も

これから先考えていけたら良いのかなと考えます。

和田教育長

核となるものは、コミュニティスクールだと考えていますので、各学校に設置さ

れていきますので、活用できたらと考えています。

また、来年度に向けて、市広報で放課後子ども教室の特集を組み、周知を図ると

共にボランティアの募集もしたいと考えています。

和田教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項７「西小っ子クラブについて」は終了します。

次に、報告事項８「総合型地域スポーツクラブの設立について」担当者からの報

告をお願いします。

尾形社会教育課長

お手元に配布してあります資料をご覧下さい。

平成２９年１２月２０日に設立総会を開催することが出来ました。

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの報告が終わりました。ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）



和田教育長

ないようですので、報告事項８「総合地域型スポーツクラブの設立について」は

終了します。

次に、報告事項９「その他」事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項は以上とします。

１０ その他

和田教育長

日程第６、その他の１「次回開催日について」、を協議します。

事務局から説明をお願いします。

事務局

次回、第１回定例会ですが、１月２５日（木）午後４時００分から開催したいと

考えております。委員の皆さんのご都合はいかがでしょうか。

各委員

（次回開催日について協議）

和田教育長

協議の結果、次回の開催日は、１月２５日（木）午後４時００分、上野原市役所

２階会議室 Dで開催することに決定しました。
よろしくお願いいたします。

和田教育長

その他の２「その他」事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

１１ 閉会

和田教育長

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、平成２９年上野原市教育委員会第１２回定例会を閉会します。



事務局

ご起立願います。礼。



記録 平成２９年１２月２５日

事務局 教育総務担当

承認 平成３０年 １月２５日

教 育 長

教育長職務代理者


